

**Basket**

**Mike Stockton, l'indispensable  
meneur de CB**

PAGES SPORT

Le Courrier de l'Ouest – Mercredi 2 juin 2021



***PLAYSIR AGAIN !***  
**LE PLAISIR DE SE RETROUVER**



**#CBFAMILY**

# Stockton, à fond la forme

Joueur le plus utilisé en Jeep Élite cette saison (935 minutes), le meneur US Mike Stockton s'adapte avec le sourire et un immense professionnalisme. Pour le plus grand bien de Cholet.

Dirigeur Erman Kunter, l'entraîneur de Cholet Basket, accorde une pleine et entière confiance en Michael Stockton est un euphémisme. Et celui-ci le lui rend bien ! C'est bien simple, le meneur américain est indispensable à Cholet Basket cette saison. Sixième joueur de Jeep Élite à l'évaluation (17,7), le capitaine de CB en est également le deuxième meilleur passeur (7) et un shooteur de premier rang (13,3 points, à 40,1 % d'adresse à 3 points).

Bref, Stockton est indubitablement le maître à jouer de CB. À beaucoup jouer même... Cette saison Stockton a déjà foulé pendant 935 minutes les parquets français. En 28 rencontres, cela fait une moyenne de 33'24 de jeu par match. Personne n'a fait mieux (ou pire, c'est selon) en Jeep Élite.

« Je peux comprendre qu'un coach s'appuie beaucoup sur ses joueurs les plus forts, notamment quand la période est compliquée. Mais le risque, c'est que plus les joueurs sont fatigués, moins ils sont performants », avance ainsi Frédéric Weis, ancien pivot international devenu consultant TV.

« Les infrastructures en France ne sont pas comparables avec la NBA »  
MICHAËL STOCKTON

Meneur et capitaine de Cholet Basket

Le risque, Erman Kunter en est particulièrement conscient, est de pousser Stockton au-delà du raisonnable. Et de le précipiter vers la blessure... Ce mercredi, à Villeurbanne, il ne serait d'ailleurs pas surprenant de voir le coach de CB faire se reposer son meneur dans un match dont l'ASVEL est le grand favori...

Gerry Blakes pourrait ainsi être davantage responsabilisé à la tête. Karlton Dimanche, qui n'a plus joué depuis six matchs (Ndlr : il avait eu deux fois une minute de jeu les deux rencontres précédentes !) pourrait également sortir du banc. Mais s'il le faut vraiment, Michaël Stockton se tiendra prêt. Et comme toujours avec le sourire.

« Cet enchaînement de matchs est une nouveauté pour moi et mes coéquipiers. Mais ça va. Physiquement, je me sens bien. J'essaie de rester mentalement concentré, avec un état d'esprit positif, sur les prochaines échéances », dit le meneur de CB qui certifie n'avoir rien changé à ses routines d'avant et d'après-match.

« La récupération a toujours été importante pour moi, tant au niveau mental que physique. En ce moment, l'hydratation et la nutrition sont peut-être un peu plus au centre de mes préoccupations que d'habitude. » Dans la famille Stockton, il faut dire que Michael a de qui tenir. De fait, son (légendaire) père John Stockton n'a raté que 22 matchs NBA en carrière (4 en 1989-1990 et 18 en 1997-98) à cause d'une blessure au genou. En 19 saisons, John Stockton aura donc disputé 1686 rencontres.



STOCKTON		MOYENNE	TOTAL	MATCHS
1	M. Stockton (Cholet)	33'24	935'	28
2	P. Lee (Orléans)	31'54	924'	29
3	I. Cordinier (Nanterre)	30'48	894'	29
4	S. Francisco (Roanne)	30'36	826'	27
5	G. Hrovat (Cholet)	30'30	854'	28

LE JOUEUR LE PLUS UTILISÉ EN JEEP ÉLITE

Infographie CO / GS - Photo CO/Étienne LIZAMBARD

À titre de comparaison, Tony Parker en a jouées 1480 en 18 saisons.

C'est justement ce même « TP », actuel président de Villeurbanne, qui a récemment mis les pieds dans le plat en ne comprenant pas la lassitude des joueurs de Jeep Élite face au rythme effréné d'un match tous les deux ou trois jours. « En tant que joueur NBA, qui a enchaîné les matchs de saison régulière quatre fois par semaine, plus les play-offs, plus l'équipe de France tous les étés, ce n'est pas moi qui vais dire qu'on joue trop », a-t-il lancé dans un entretien accordé à L'Équipe.

Quant au courrier signé par tous les capitaines des équipes de Jeep Élite (lire par ailleurs), Parker l'a écarté d'un revers de main : « Il faut arrêter la blague ! »

Mais à l'heure de débarquer à Villeurbanne, Mike Stockton confirme que l'heure n'est pas à la rigolade. « Je maintiens ma signature auprès de celles des autres capitaines. Je suis d'accord avec ce qui est écrit dans ce document », répète le meneur de CB. « Si nous ne parlons que du calendrier des matchs, oui, Tony Parker a raison de comparer avec la NBA. Mais je ne suis pas d'accord avec son affirmation car les infrastructures (déplacements, kiné, installations etc.) des équipes françaises et de la NBA ne sont pas comparables à la NBA en termes de gestion de ce rythme », insiste Stockton.

La semaine dernière, Amara Sy, le président du Syndicat des joueurs, avait déjà interpellé TP avec une formule choc : « En NBA, est-ce qu'ils font Gries-Fos-sur-Mer en bus ? Non, ils ont un jet privé, ils vont dans des grands hôtels, ils ont 4-5 kinés, prépa-

rateurs physiques, ils ont tout ce qu'il faut pour la récupération ! »

Ce déplacement à Lyon, les Choletais l'ont, eux, fait en train, économisant ainsi un peu de la fatigue liée à un long trajet en bus. « Finalement, en ce moment, le plus gros changement, c'est que nous devons nous assurer de ne pas trop nous épuiser pendant les entraînements », termine Stockton avant de balayer l'hypothèse d'un manque de lucidité grandissant avec la fatigue. « La lucidité, il arrive aussi qu'on la perde après deux semaines de pause. Il n'y a pas d'excuse à aller chercher avec l'enchaînement des matchs... ». Et Stockton de conclure : « Je suis prêt à jouer. » Comme toujours.

Tristan BLAISONNEAU

## LE MATCH

Miller et Diarra forfaits, Kromah incertain

Déjà samedi face à Bourg, Nianta Diarra n'avait déjà pas joué la moindre minute, et il n'avait même pas pris la peine de s'échauffer à la mi-temps, au retour des vestiaires. Touché à la cheville, l'intérieur malien a malgré tout fait le déplacement avec ses coéquipiers dans le Rhône, mais avant tout pour continuer à profiter des soins du kiné du club. Il ne sera donc ce soir qu'en observateur sur le banc, tout comme l'arrière américain Ian Miller, lui aussi insuffisamment remis de son entorse à la cheville pour prétendre à un retour au jeu. Quant à l'ailier américano-libérien Lasan Kromah, il souffre lui aussi de... la cheville. Il devrait faire un essai ce mercredi matin pour se tester...

## À SAVOIR

### L'appel des capitaines ignoré

La Ligue de basket a confirmé hier la tenue d'un Final 8, les 20-21 juin (quarts de finale chez les équipes les mieux classées), puis les 24 (demies) et 26 (finale) à Rouen. Une décision qui ne plaira pas aux capitaines des 18 clubs de Jeep Élite qui avaient signé, le 20 mai, un courrier pour demander à la LNB de ne pas organiser de Final 8 à l'issue de la saison régulière. « Tant pour des enjeux sportifs que par un souci d'équité, nous avons tous aujourd'hui la volonté de pouvoir faire vivre le cham-

pinat LNB et rendre possible la réalisation de l'intégralité de la saison régulière. Toutefois, principalement pour des raisons sanitaires et sportives, nous nous inquiétons du maintien du Final 8 de juin (...) Nous constatons tout d'abord que le calendrier actuel nous impose un rythme intense qui rend très difficile la préservation de notre intégrité physique et mentale. Malgré un effort certain de nos clubs pour s'adapter, les blessures s'enchaînent au sein de nos effectifs... »